
立法會昨日在40票贊成、1票反對
及1票棄權下，三讀通過《2021撥款條
例草案》。今次通過撥款條例草案僅僅
用了八小時。財政司司長陳茂波表示，
今次撥款條例草案與過往幾年相比大致
順利。有議員指出，今次審議向市民展
示了正常的立法會應該是怎樣運作的，
相信完善選舉制度後，立法會的運作將
更加順暢。
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立會重回正軌 八小時通過預算案

過去的財政預算案會議一直是反對派拉布搞事的戰
場，他們為達個人政治目的，在會議上通過提出大量修
正案或臨時動議等手段，拖延審議時間，2014年耗時最
長，花了約148小時。2017年年底，立法會通過修改議
事規則，大幅限制拉布，翌年審議預算案撥款時間回落
至40小時。

去年攬炒派提出所謂的 「初選35+」 計劃，揚言要
奪取立法會過半數議席，從而威逼政府答應黑暴所謂的
「五大訴求」 ，否則便要否決財政預算案，癱瘓政府運

作。不過，隨着去年攬炒派議員發動總辭，陸續離開議
會，議會運作逐漸恢復正常。今年的《2021撥款條例草
案》由二讀辯論至三讀通過，前後僅用兩次會議，用了
約八小時，創近年新低。

陳茂波：感謝議員提寶貴意見
陳茂波昨日表示，今次撥款條例草案與過往幾年相

比大致順利，非常感謝各位議員以實事求是的態度提出
不少寶貴意見。在草案編製過程中，曾與不同議員、團
體及社會各界溝通及討論，往後會繼續與議員保持聯
繫，令措施更貼地，回應市民需要。他亦提到，經過修
例風波及疫情，政府需要撐經濟及支援市民和企業。預
算案內的各項措施涉及1200億元，力求支援市民及企
業，穩住經濟。即使當局未能推出短期失業援助金，但
亦提供其他選項，又推出電子消費券，希望令就業環境
改善，市民不會太辛苦。他同時強調，香港經濟仍然受
到多重因素影響，其中疫情防控是關鍵，呼籲民眾積極
接種疫苗。

民建聯立法會議員葛珮帆指出，過去的財政預算案
表決經常要到休會前才能完成審議，因為攬炒派在每一
次會議上都會提出許多無意義的修訂，且瘋狂拉布，令
到議員無法就預算案中的細節進行認真討論，嚴重拖累
了香港。今次審議向市民展示了正常的立法會應該是怎
樣運作的，相信完善選舉制度後，立法會的運作將更加
順暢。

無攬炒派拉布 審議效率近年最佳

大公報記者 義昊
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議員：撥款助艱難時期刺激經濟
【大公報訊】記者義昊報道：立法會昨日

三讀通過了《2021撥款條例草案》，多名立法
會議員相信今次預算案能夠在目前的艱難時期
刺激本港經濟增長。

民建聯主席李慧琼相信預算案可以提振經
濟。她認為，實現群體免疫能對經濟復甦產生
積極作用，希望特區政府與中央積極爭取，令
注射兩針疫苗的市民前往內地無需檢疫，或與
澳門建立旅遊氣泡，提供更多誘因吸引市民接
種疫苗。此外，特區政府應當利用完善選舉制

度即將落地前的時間，積極推動社會變革，改
善民生。

應增撥資金吸引科技人才
經民聯立法會議員梁美芬對預算案表示支

持，她同時建議特區政府在未來的預算案中提
出針對未來發展的基金。她指出，香港目前非
常欠缺科技人才，在吸引相關人才時亦需要同
周邊國家與地區競爭。特區政府應提前開展跨
局合作，為吸引人才提供資金與政策支持，令

香港可以 「望國際、望神州、望世代」 。
立法會批發及零售界議員邵家輝指出，今

次的財政預算案兼顧了各行各業，其中電子消
費券的推出對於零售、飲食、供應商等多個行
業都大有裨益。

立法會飲食界議員張宇人表示，在香港經
濟仍然差的當下，仍繼續推出過千億的赤字，
為業界與市民雪中送炭。由2019年8月至今，餐
飲行業在每次措施中均有不同程度受惠，自己
作為飲食業代表萬分感激。

2020年 47.5小時

2019年 50小時

2018年 40小時

2017年 71小時

2016年 88小時

2015年 121小時

2014年 148小時

▲《2021撥款條例草案》通過有利於緩解市民經濟
壓力。

▶立法會昨日三讀通過《2021撥款條例草案》。
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印度疫情的警示依法取締邪教 維護香港安寧

龍眠山

新冠疫情肆虐，眼下的印度堪稱
人間煉獄。大量現場焚燒新冠死者遺
體的慘烈場景，震撼人心。

昨日，印度新增確診個案逾36萬
宗，死亡逾3千2百人，再一次雙雙打
破世界單日紀錄，而疫情高峰期尚未
到來。連保安最嚴密的美國駐印度使
領館也失守，已有1百多人染疫，2人
死亡。世衞組織則指出，印度檢測能
力不足，實際感染人數比官方公布的
確診數字多出20至30倍。按此推算，
印度已有逾5億人感染，超過全球已
確診人數的總和。

印度抗疫陷入今日之困境，要之
在於 「鬆懈」 二字。該國政府曾二度
宣稱抗疫勝利，豪言要利用其疫苗生
產能力，成為全球疫苗供應大國。上
個月，總理莫迪還揚言要讓病毒在印
度消失。印度舉國洋溢着一片樂觀情
緒，各地方提早重啟經濟，舉辦各種
競選活動，傳統節日吸引大量人群聚
集，且許多人不戴口罩。結果是，樂
極生悲，被不斷升級的新冠病毒殺了

個回馬槍。
人類是一個命運共同體，一個地

方不安全，其他地方也難言安全。事
實上，傳播力更強大的印度型變種毒
株B.1.617已在全球17個國家發現，本
港早前也發生一宗印度來客播疫事
件，引來人心惶惶。特區政府因此啟
動熔斷機制，暫時禁止印度、菲律
賓、巴基斯坦三國民航客機進入香
港。但就在昨日，本港仍有6宗外來
輸入個案，其中一宗來自印度。

根據目前的熔斷觸發機制，7日
之內，來自同一地方的民航累積5宗
確診個案，就啟動熔斷。但在新的形
勢下，有關機制是不是太寬鬆？為什
麼一定要到累積多宗輸入個案才啟動
熔斷機制，而不是根據某地方的實際
疫情，直接宣布延長禁航令？

外防輸入寧緊勿鬆。對於疫情嚴
重的地方，不管是現在的印度還是將
來的某地， 「熔」 只是手段， 「斷」
是目的。印度疫情教
訓，不可不察！

香港國安法威懾力巨大，攬炒派
不是被捕、逃亡，就是 「跳船」 自
保。目前仍有部分反中亂港組織冥頑
不靈，繼續頂風作案。大公報記者連
日踢爆法輪功在香港搞反中亂港活
動、走私毒書滲透內地等違法行徑。
依法懲處邪教，已是當務之急。

法輪功本質是邪教，害人致殘致
死的例子，不勝枚舉。二十多年前，
該組織已被國家定性為邪教，潛逃美
國的 「教主」 李洪志被公安部通緝，
後來又有多名法輪功骨幹被列入國際
刑警的紅色通緝名單。然而，在內地
幾乎被連根拔起的法輪功，在香港卻
找到庇護所。這些年來，法輪功持續
在香港各區進行邪教活動，灣仔、尖
沙咀，甚至是機場等行人匆匆之處，
總有他們的據點。當街掛出的反共標
語及明顯造假的 「血淋淋」 照片，還
有免費派送的邪教出版物，無時無刻
不在煽惑人心。

大公報記者直擊法輪功在香港的
多個重點據點，將其醜陋邪惡曝光於

眾。一是位於青山的 「總壇」 ，也是
學員 「練功」 場，神神秘秘，大部分
為中年師奶，也有少數被家長帶去的
小朋友；一是位於尖沙咀星光行的樓
上出版社，銷售在台灣印製的法輪功
書籍、影音光碟。這裏也是法輪功信
徒購入出版物再偷運內地播毒的主要
貨源。職員不無炫耀地聲稱，《九
評》、《轉法輪》等抹黑、妖魔化國
家的書籍 「賣斷市」 ，即使在國安法
落實後，仍有不少顧客訂購，這其實
是不打自招。

法輪功出版物堪稱 「謠言大
全」 ，充滿荒誕不經，唯一作用就是
洗腦。當然，若說法輪功只是招攬一
群學員練功作貢獻，那就太小覷其能
量了。事實上，法輪功在香港非常活
躍，與攬炒派狼狽為奸，在民陣發起
的遊行中，總能見到法輪功信徒的身
影。修例風波爆發後，法輪功積極推
波助瀾，支持暴力。香港法輪功學會
會長梁珍一再在節目中攻擊國安法，
而其邀約對談的 「嘉賓」 中，包括已

逃亡英國的 「嫖妓」 通緝犯鄭文傑以
及逃美的老牌反共分子袁弓夷等，言
論已明顯違反國安法。

被內地取締的邪教組織在香港橫
行無忌，成為千夫所指的社會毒瘤，
並非沒有原因。一是基本法23條遲遲
未立法，國家安全長期不設防；二是
法輪功與攬炒派抱團取暖，互為犄
角，使得特區政府投鼠忌器；三是部
分人錯誤地認為法輪功等反中亂港組
織的存在是 「一國兩制」 的象徵，姑
息養奸。前政務司司長陳方安生任
內，曾無視反對聲音，將政府場地批
租給法輪功舉辦活動，贏得法輪功
「交口讚譽」 。也有市民投訴，在街

上安裝易拉架隨時被控 「阻街」 ，而
法輪功長年累月 「霸道」 放毒卻無人
執法，這是正常現象嗎？

但香港已有國安法，不容反中亂
港勢力繼續橫行。黎智英、戴耀廷等
涉違反國安法被捕、被起訴，民陣已
被警方調查，相信法輪功在香港逍遙
法外的日子也不會長了。
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